

PAÍS VASCO

Los sindicatos exigen el derecho a la huelga por "insostenibles cargas de trabajo" de los ertzainas

JOSEAN IZARRA
Vitoria

Actualizado Lunes, 20
noviembre 2023 - 14:31



Ver 3 comentarios

ErNE, Esan y Sipe reclaman a los partidos cambios legislativos ante la "convulsión nunca vista" en la Ertzaintza. Erkoreka asegura que un ertzaina gana 3.762,15 euros al mes



Los representantes de los sindicatos de la Ertzaintza antes de comparecer hoy en el Parlamento Vasco. EFE

Los sindicatos ErNE, Sipe y Esan han reclamado hoy en el Parlamento Vasco que se reconozca el derecho a la huelga de los 7.500 agentes de la Policía vasca. Los ertzainas reivindican su condición de "funcionarios de carrera" como el resto de la administración vasca y ponen como ejemplo esa capacidad para hacer huelgas que tienen otras policías europeas. Los sindicatos presionan con esta petición al Departamento de Erkoreka tras advertir de que la Ertzaintza sufre una "convulsión nunca vista".

Los sindicatos policiales pretenden contrarrestar también dentro de las instituciones lo que consideran una campaña de "desprestigio mediático" de sus reclamaciones orquestada por el Departamento de Seguridad. En el Parlamento y ante todos los partidos políticos, representantes de los tres sindicatos mayoritarios han advertido de las cargas de trabajo "insostenibles" de los 7.500 agentes pero especialmente de unidades que se están al borde del "colapso" por la falta de medios humanos y materiales.

"Un ciudadano puede presentar una denuncia por el robo de un móvil y será atendido en una comisaría y se hará un informe al juzgado pero no hay medios para investigar ese robo", ha advertido Aitor Otxoa (ErNE). Consecuencias sobre el servicio prestado a los ciudadanos tras constatarse graves déficits organizativos en el área de investigación. Según los sindicatos policiales, el equipo de Erkoreka pretende ahora rectificar el modelo implantado en 2021 en el área de investigación al constatar en un informe pericial la falta de efectivos. "En la comisaría de Vitoria, por ejemplo, trabajan la mitad de agentes de los que serían necesarios", ha advertido Otxoa.

El pulso que mantienen los sindicatos con el equipo de Erkoreka se ha agravado durante los últimos meses pese a la voluntad manifestada por el consejero de Seguridad para alcanzar un acuerdo. Erkoreka ha respondido con urgencia a una petición formulada por su compañero de partido y parlamentario Jon Andoni Atutxa sobre las retribuciones salariales de los agentes de la Policía vasca.

Un agente de la Ertzaintza cobró en 2022, según el consejero Erkoreka, entre 2.114,77 euros y 7.762,15 euros netos al mes con catorce pagas. Esta retribución es prácticamente igual a la cobrado por un agente primero. Erkoreka, además, advierte que la subida lineal de 1.100 euros mensuales que reclama el colectivo Ertzainas en Lucha supondría un incremento de 123 millones de euros en el coste de la masa salarial de la Policía vasca. Los ertzainas de la escala básica contarían con una retribución brutal anual de 63.479,73 euros.

Erkoreka asegura que aceptar las "cuarenta peticiones adicionales" incluidas en sus reclamaciones por Ertzainas en Lucha elevarían el gasto hasta "cotas incalculables".